

# Не судить, но различать

Матфея 7:1-6

## 1. «Не судите» (Мтф. 7:1)

*Вопросы:*

- Что значит «не судите»? Запрещает ли это всякое различие между добром и злом? (Рим. 14:10; 1 Кор. 4:5, Еф. 5:11)
- Почему люди склонны судить других, и что это говорит о состоянии их сердца? (Прит. 21:2; Иер. 17:9-10)
- Как можно отличить осуждение от заботливого обличения? (Гал. 6:1; Лев. 19:17; 1 Тим. 1:5)
- Почему Иисус начинает эту часть Нагорной проповеди именно с запрета на суд? (Мат. 5:20; Иак. 2:13)

## 2. «Какою мерою мерите...» (Мтф. 7:2)

*Вопросы:*

- Как принцип «по мере твоей меры» отражает Божью справедливость? (Прит. 24:12; 2 Цар. 22:26-27)
- Почему Бог ожидает от нас той же меры, которой Он измеряет нас? (Мат. 18:33-35; Иак. 2:13, 1 Иоан. 4:20)

## 3. «Сначала вынь бревно» (Мтф. 7:3-5)

*Вопросы:*

- Почему человек склонен видеть «соринку» в глазе ближнего и игнорировать своё «бревно»? (Рим. 2:1-3; Прит. 16:2)
- Что значит «вынуть бревно» из своего глаза? О каком процессе здесь идёт речь? (Пс. 138:23-24, 2 Кор. 13:5, 1 Иоан. 1:9)
- В каком порядке Иисус учит нас подходить к обличению других? (Гал. 6:1-2; Мат. 18:15)

## 4. «Не давайте святыни псам» (Мтф. 7:6)

*Вопросы:*

- О какой святыне здесь идёт речь? Что обозначают «псы» и «свины» в данном контексте? (Прит. 9:7-8)
- Почему иногда следует воздерживаться от передачи духовных истин? (Деян. 13:45-46; Тит. 3:10-11; Мат. 10:14)
- Как различить, когда наставление приносит плод, а когда оно бессмысленно или даже вредно? (Еккл. 3:7; Прит. 26:4; Кол. 4:5-6)

# Judge Not, But Discern

Matthew 7:1-6

## 1. “Do not judge” (Matt. 7:1)

*Questions:*

- What does “do not judge” mean? Does it forbid all discernment between good and evil? (Rom. 14:10; 1 Cor. 4:5, Eph. 5:11)
- Why are people inclined to judge others, and what does this reveal about their hearts? (Prov. 21:2; Jer. 17:9-10)
- How can we distinguish between condemning and caring correction? (Gal. 6:1; Lev. 19:17; 1 Tim. 1:5)
- Why does Jesus begin this section of the Sermon on the Mount with a warning against judgment? (Matt. 5:20; James 2:13)

## 2. “With the measure you use...” (Matt. 7:2)

*Questions:*

- How does the principle “with the measure you use” reflect God's justice? (Prov. 24:12; 2 Sam. 22:26-27)
- Why does God expect us to use the same measure He uses with us? (Matt. 18:33-35; James 2:13; 1 John 4:20)

## 3. “First remove the plank” (Matt. 7:3-5)

*Questions:*

- Why is a person more likely to see the speck in another's eye but ignore the plank in their own? (Rom. 2:1-3; Prov. 16:2)
- What does it mean to “remove the plank” from your own eye? What process is being described? (Ps. 139:23-24; 2 Cor. 13:5; 1 John 1:9)
- In what order does Jesus teach us to approach correcting others? (Gal. 6:1-2; Matt. 18:15)

## 4. “Do not give what is holy to dogs” (Matt. 7:6)

*Questions:*

- What is the “holy thing” being referred to? Who are the “dogs” and “pigs” in this context? (Prov. 9:7-8)
- Why should we sometimes refrain from sharing spiritual truths? (Acts 13:45-46; Titus 3:10-11; Matt. 10:14)
- How can we discern when instruction is fruitful and when it is futile or harmful? (Eccl. 3:7; Prov. 26:4; Col. 4:5-6)